

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:22

PAG - 1 -

Viernes 1 de Julio de 2005



Presidentes dan pleno respaldo a Bolaños ante crisis Nicaragua

Los presidentes centroamericanos reiteraron hoy, jueves, en Tegucigalpa su pleno respaldo a su colega de Nicaragua, Enrique Bolaños, ante la crisis política que afronta en su país.

Asimismo, advertieron que no reconocerán a ningún gobierno que pudiese surgir de un rompimiento del orden constitucional.

Los gobernantes emitieron al final de la XXVI Cumbre Centroamericana la "Resolución sobre la situación de la democracia representativa en Nicaragua", en la que respaldan la iniciativa de Bolaños de realizar un referendo sobre las reformas constitucionales que, afirman, han creado un "desbalance" de los poderes públicos.

Los gobernantes pidieron a la comunidad internacional prestar cooperación "técnica y material" a Bolaños cuando la requiera para realizar el referendo, tras considerar que el pueblo nicaragüense es "el único facultado para decidir su destino".

Asimismo, manifestaron su pleno respaldo al secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, en los esfuerzos por contribuir a un diálogo nacional e incluyente en Nicaragua, que permita alcanzar soluciones democráticas a la crisis.

Reiteraron que el Sistema de la Integración Centroamericana (SICA) "está construido sobre la base de principios democráticos y que dentro de sus propósitos tiene la consolidación de la democracia y el fortalecimiento de sus instituciones".

El documento afirma que la democracia "se basa en la existencia de gobiernos electos por sufragio universal, libre y secreto" y que "la solidaridad centroamericana es expresión de su profunda interdependencia, origen y destino común".

Los gobernantes instaron a la comunidad internacional a apoyar "sin restricciones y de la manera más amplia y generosa, a solicitud del gobierno de Nicaragua, la realización de comicios generales libres, incluyentes y honestos en el país en noviembre de 2006 con la plena participación de todos los actores involucrados".

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:22

PAG - 2 -

Además, apoyar la instalación de observadores en todas las etapas del proceso para garantizar la voluntad del pueblo nicaragüense.

Los mandatarios apoyaron la propuesta de Bolaños de establecer un período de tregua en Nicaragua mientras "se construya una solución democrática a la situación existente" e hicieron un llamamiento al cese de cualquier acción dirigida a destituirle.

La resolución fue leída por el mismo Bolaños en una rueda de prensa que fue ofrecida por los gobernantes centroamericanos al final de la cumbre, durante la cual manifestó que los problemas institucionales que afrontan en su país se deben por su lucha contra la corrupción.

Bolaños restó importancia a las peticiones de renuncia o amenazas de destitución que han surgido en su país de parte del Parlamento y afirmó que "cuando existen callos y se golpean duelen".

Concluye cumbre con acuerdos contra pandillas y apoyo a Nicaragua

La XXVI Cumbre Centroamericana concluyó hoy, jueves, con acuerdos contra las pandillas armadas que operan en la región y de apoyo al presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, ante la situación política en ese país.

Así lo anunció el presidente de Honduras, Ricardo Maduro, quien hoy también le traspasó a Bolaños la presidencia "pro tēpore" del Sistema de la Integración Centroamericana (SICA).

Ejército peligroso e innecesario (Jaime Ordóñez)

Costa Rica ha apostado por el desarrollo, la equidad y la paz como base de la democracia

Esta propuesta -la cual se ha presentado a la reunión de presidentes centroamericanos que se celebra en estos días en Honduras- está dirigida a crear el germen de un ejército regional centroamericano con capacidad operativa transnacional y bajo el control táctico de los Estados Mayores de las fuerzas armadas participantes. Esta fuerza armada tendría como objetivo combatir a las "maras" (grupos de adolescentes y muchachos marginales y delincuentes juveniles que se mueven en las calles centroamericanas) y los grupos terroristas en la región. La propuesta es totalmente regresiva y contraproducente para Centroamérica, por varias razones.

En primer término, comete el increíble despropósito de confundir y mezclar a delincuentes juveniles ("maras") con grupos terroristas, lo cual es inadmisibile. Las "maras" no tienen que ver absolutamente nada con el terrorismo internacional, y son, fundamentalmente, grupos de muchachos marginados por razones socioeconómicas y culturales, en ciudades como Los Angeles, Ciudad Guatemala, San Salvador y Tegucigalpa. El fenómeno de las "maras" se debe combatir con educación, integración social y centros de

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:22

PAG - 3 -

adaptación. Con puestos de trabajo y oportunidades. Con inversión social masiva en educación y salud, justamente lo que falta en muchos de nuestros vecinos centroamericanos, pero jamás con un ejército. Y, mucho menos, metiéndolos en la misma bolsa del terrorismo, la peor forma de estigmatizarlos y terminar de marginarlos. Desde el punto de la seguridad colectiva, la delincuencia de las "maras" se debe tratar con fuerzas policiales civiles, profesionales y atentas al cumplimiento de los derechos fundamentales, pero jamás con un órgano castrense.

Fortalecimiento militar. En segundo lugar, porque supondría un nuevo y lamentable fortalecimiento de los grupos militares en una Centroamérica que -después de los acuerdos de paz y la democratización- había apostado por el desarrollo del Estado de derecho y la instituciones civiles. Este ejército germinal pondría, en efecto, fin a los acuerdos construidos en torno al Tratado Marco de Seguridad Democrática en Centroamérica (1995) y, peor aún -como ha indicado uno de mis colegas- el inicio de una nueva "guerra fría" que, revestida de virtuosa cruzada contra "mareros" y narcotraficantes, aparece como una oportunidad única para acuartelar a la democracia y remilitarizar a las ya de por sí frágiles instituciones de seguridad ciudadana de los países de la región. Cuando se firmó la paz, los Ejércitos centroamericanos quedaron sin justificación, y este lamentable proyecto les mete nuevos aires, dedicando al Ejército el dinero que debería ser destinado a inversión social, sobre todo en países tan pobres y necesitados.

Tercero, un ejército con esas características revive el espíritu castrense de la CONDECA (Confederación para la Defensa de Centro América) que en los años sesentas y setentas representó uno de los papeles más cruentos de la historia regional, promovió golpes de Estado y apoyó las dictaduras en Guatemala, Nicaragua, Honduras y El Salvador. Desafortunadamente, algunos de los actuales gobernantes de la región parecen hacerse eco de los acuerdos de la cumbre de El Zamorano del 2001. Ávidos de recuperar poder en la región, los sectores castrenses apuestan a la ayuda militar externa para montar una fuerza colectiva, de acción inmediata, y pasan por encima de las soberanías nacionales de cada uno de los países. Lástima, pues el desarrollo y la democracia siempre tienen otros ingredientes: crecimiento económico, inversión social y creación de capacidades humanas mediante la educación y la salud y otros disparadores del desarrollo. Los ejércitos y las armas nunca ha sido la solución. Todo lo contrario.

El presidente Pacheco no solo debe dar un no tajante (entendemos que ya lo hizo, en la últimas horas, allá en Tegucigalpa) a la participación de Costa Rica en esta propuesta militar peligrosa, nada ingenua y preocupante, que hace retroceder décadas a Centroamérica. Debe, además, ser claro con los otros países de que Costa Rica no puede ser, tampoco, observador técnico o parte protocolaria. Lo prohíbe la Constitución Política; la figura de la abolición del Ejército; la proclama de neutralidad activa de nuestro país en conflictos bélicos o militares. Y lo impide, además, la esencia ética de una nación que apuesta por el desarrollo, la equidad y la paz como base de la democracia.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:22

PAG - 4 -

elNuevoHerald.com
PREMIO ORTEGA Y GASSET

Parlamento nica elige comisión para ver el desafuero de Bolaños

En un nuevo episodio de la crisis institucional que afecta a Nicaragua, el parlamento nombró ayer una comisión especial para analizar el eventual desafuero del presidente Enrique Bolaños, a raíz de un supuesto delito electoral en los comicios del 2001.

La comisión legislativa, que dispondrá de un plazo de 20 días, va a "profundizar en las investigaciones y emitirá un dictamen de si hay mérito o no para el desafuero", declaró la diputada liberal María Auxiliadora Alemán.

El caso contra Bolaños, que también incluye a su vicepresidente José Rizo, data del año 2003 cuando la Fiscalía le acusó ante la Corte Suprema de Justicia de haber financiado su campaña con dinero recibido a través de la Fundación Democrática Nicaragüense, radicada en Panamá.

La FDN era dirigida por el ex presidente Arnoldo Alemán (1997-2002), condenado en diciembre del 2003 a 20 años de cárcel por fraude y lavado de dinero, en perjuicio del Estado.

Desde Tegucigalpa, el presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, minimizó ayer la integración de una comisión en el Congreso de su país, que estudiará su eventual desafuero para juzgarlo por delitos electorales.

"Quizás esta sea la cuarta o quinta vez que la asamblea o los partidos mayoritarios en la asamblea han intentado eso, la última vez fue en agosto pasado", afirmó Bolaños.

El gobernante participa en Tegucigalpa en la XXVI Reunión de Jefes de Estado y de Gobierno de los Países del Sistema de la Integración Centroamericana (SICA).

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:22

PAG - 5 -



Oposición busca desaforar a Bolaños

Para que el Parlamento suspenda la inmunidad a un presidente se requieren los votos de 61 de los 91 diputados.

El Parlamento nicaragüense conformó ayer una comisión que analizará el eventual desafuero del presidente Enrique Bolaños por supuestos delitos electorales.

La directiva del legislativo, que dominan diputados del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) y del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), decidió conformar también una comisión de desafuero contra siete ministros de Bolaños por supuestos delitos electorales, agudizando así más la crisis institucional del país.

Nicaragua vive una profunda crisis derivada de reformas constitucionales aprobadas por opositores liberales y sandinistas hace ocho meses para restarle poderes a Bolaños.

El presidente del Parlamento, el sandinista René Núñez, explicó que las dos comisiones tienen un plazo máximo de 20 días para elaborar sus dictámenes y presentarlos a la Primera Secretaría del Parlamento.

El presidente Enrique Bolaños minimizó la comisión y señaló que “quizás esta sea la cuarta o quinta vez que la asamblea o los partidos mayoritarios en la asamblea han intentado eso, la última vez fue en agosto pasado”.

La Fiscalía de Nicaragua acusó en octubre de 2002 a Bolaños y a más de 30 miembros del PLC, entre ellos los siete ministros sobre los que se estudiará su desafuero, de delitos electorales por supuestas irregularidades en la campaña electoral de 2001.

Contra Bolaños existen pendientes otras dos solicitudes de desafuero de parte de la Contraloría (Fiscalía de Cuentas), por negarse a colaborar con una auditoría sobre el patrocinio de su campaña electoral en 2001 y por impedir análisis en cuentas de Telecomunicaciones y Correos.

Para que el Parlamento suspenda la inmunidad a un presidente se requieren los votos de 61 de los 91 diputados. Liberales y sandinistas unidos suman 81 votos con los cuales se podría destituir con facilidad a Bolaños. El Ejecutivo ha dicho que la iniciativa busca desintegración.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:22

PAG - 6 -

Ejércitos patrullarán en el área de Centroamérica

Tras la cumbre de Honduras, los presidentes acordaron usar a los militares para tareas contra narcoterrorismo.

El tema fue abordado por los mandatarios centroamericanos y los invitados especiales, como el subsecretario adjunto de Estados Unidos para asuntos latinoamericanos, Dan Fisk, quien en breves declaraciones dijo ayer que se quiere fortalecer los mecanismos de defensa en lo que se refiere a maras.

Los jefes de Estado respaldaron la iniciativa de crear en El Salvador una base de datos para el intercambio de información relativa a las actividades de las maras. Ello da pauta al inicio de un programa que se definió como Centroamérica Segura, que se complementará con una estrategia regional sobre prevención social de la violencia en un foro a realizarse en fecha aún no prevista en San Salvador.

Empero, Guatemala, El Salvador, Honduras y Nicaragua firmaron un acuerdo en el que le apuestan a que la Fuerza Armada de cada país participe en cuestiones de seguridad, decisión que tiene un sabor de polémica porque el Tratado Marco de Seguridad Democrática, firmado en 1995, limita la participación del ejército en este campo.